

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 73
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 15 de diciembre del 2014, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- **RAUL ESPEJO ESCOBAR**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **VICTOR CHANDIA ARCE**
- **NORMA MONSALVE CONSTANZO**
- **MIGUEL VARGAS AVILA**
- **NORMA TORRES FUENTES**

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Srta. Lucy Cartes Ramirez.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 72 (01.12.2014).

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Ord. N° 228-2014, de Corporación El Conquistador Pib Altue
- 2.- Invitación a Taller “Construcción de la Nueva Estrategia Regional de Desarrollo 2015-2030”
- 3.- Carta Agrupación de Mujeres “Mujeres Primero”
- 4.- Invitación Capacitaciones Instituto chileno Cedora
- 5.- Carta Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Trehuaco.
- 6.- Informe Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Trehuaco.
- 7.- Carta Centro de Madres
- 8.- Carta de Bomberos de Trehuaco

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

- 1.- Entrega Reglamento Interno de Higiene y Seguridad de la Municipalidad de Trehuaco.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 72 (01.12.2014)

Observaciones.

El Concejal Víctor Chandía dice que tiene varias observaciones, que la primera es que cuando hace un pequeño análisis a los montos asociados a los territoriales lo que aparece en acta no es lo que dijo

recordando que señaló que eran \$250.000 mensuales que se le paga a cada uno y que al mes sería \$1.500.000 y en el año \$18.000.000 y luego hizo mención a los \$40.000.000 en conjunto con el otro programa “Los Buenos Muchachos”.

Dice que la segunda observación es en relación a los \$40.00.000 que señaló que si no son provechosos y son usados de otra manera lo hará saber, agregando que eso es importante dentro de la conversación.

Señala que la otra observación es que no aparece en acta que preguntó por los programas del Departamento de Salud a la Directora en la pagina N° 8, y que la pregunta fue si habían programas financiados con recursos del Presupuesto Municipal y que la respuesta fue que todos los programas eran externos, señalando que ese párrafo no está y es importante que esté esa consulta.

Comenta que la última observación es cuando les presentan las propuestas de las dos licitaciones y que faltó incluir quienes eran los oferentes y como había sido el proceso, además de que comentó que era mejor avisarle a los oferentes a través del portal cuando se hacía la apertura electrónica de la propuesta que quedaban fuera y que no seguían en el proceso y no presentar un solo oferente en cada licitación al final.

Sin más observaciones el señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 72 de fecha 01.12.2014 con Observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Ord. N° 228-2014, de Corporación El Conquistador Pib Altue
- 2.- Invitación a Taller “Construcción de la Nueva Estrategia Regional de Desarrollo 2015-2030”
- 3.- Carta Agrupación de Mujeres “Mujeres Primero”
- 4.- Invitación Capacitaciones Instituto chileno Cedora
- 5.- Carta Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Trehuaco.
- 6.- Informe Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Trehuaco.
- 7.- Carta Centro de Madres
- 8.- Carta de Bomberos de Trehuaco.

2.3.-ANALISIS

En relación a las cartas de la Agrupación de Mujeres “Mujeres Primero” y del Centro de Madres, donde solicitan cambiar el destino de la subvención municipal, el concejo analiza la situación y sin observaciones al respecto el señor Alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad cambiar el destino de la subvención municipal 2014 otorgada a la Agrupación de Mujeres “Mujeres Primero” y al Centro de Madres de Trehuaco.

Sobre el Ord. N° 228/2014 de la Corporación El Conquistador Pib Altue, donde solicitan subvención, el H. Concejo señala que quedará pendiente para analizarla el próximo año.

En relación a la invitación a capacitaciones, deciden dejarlo pendiente para analizarlo más adelante.

Sobre la carta del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Trehuaco, donde solicitan participar en una sesión de concejo municipal deciden analizarla al final de la sesión.

En relación al Informe del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Trehuaco sobre el Presupuesto Municipal se recuerda que se analizó la sesión anterior.

Sobre la carta de Bomberos de Trehuaco el señor Alcalde comenta que en la radio manifestó su malestar con respecto a la actitud de Bomberos, señalando que algo pasaba ya que no apoyaron en la emergencia del Colegio, el cual estuvo a punto de cerrar, menciona que se compró cien metros de manguera para solucionar el problema y no contaminar el material de Bomberos, dice que encontró que fueron negativos, que tuvo que pedir ayuda a una persona de Coelemu y romper la cañería para sacar una bola de grasa, señala que no se podía hacer funcionar el sistema si no era con alta presión, recuerda que le preguntó al Sr. Milton Gutiérrez que pasaba con Bomberos y le informó que la respuesta de Bomberos había sido negativa y fue preocupante ya que los niños estaban en clases y con el tiempo encima por la recuperación, dice que no se podían suspender las clases para romper y sacar las cañerías, y que si se hubiese contado con la ayuda de Bomberos en una hora se habría solucionado el tema, comenta que le pidió a Don Mauricio Flores que solicitará el apoyo de Bomberos en la emergencia quien le responde que hizo la gestión pero no tuvo una respuesta de Bomberos y ante eso se pidió por vía de emergencia al Jefe de Finanzas que pudiera comprar un motor de alta presión y varillas para limpiar el alcantarillado, pero eso implicaba todo un tema burocrático lo que retrasaba dos a tres días, señala que finalmente se hizo una comisión en Educación para que solucionaran el tema lo antes posible y se contrató una persona de Coelemu la cual vino y resolvió el problema, y posteriormente se fumigó, dice que en las redes sociales prácticamente aparece como un tremendo escándalo en la escuela y se dicen todo tipo de cosas, agrega que el Director de la Escuela le informó que como al tercer día llegó Bomberos y el señor Maximiliano muy enojado explicando que a ellos no les correspondía solucionar ese tema y tenía la responsabilidad de denunciarlo al Servicio de Salud del Ambiente por lo que el Servicio se apersonó y obviamente venían a multar pero se encuentran con que lo que le habían informado no era así y sólo se observó que la escuela no tenía una desgrasadera en los sistemas de alcantarillado.

El señor Milton Gutiérrez agrega que el problema ya está solucionado.

El señor Alcalde recuerda que a Bomberos se les ha apoyado, que se les ha otorgado subvención, que se les traspaso un furgón, y que se está trabajando en el proyecto del Cuartel de Bomberos con los Consejeros Regionales, con respecto al Colegio dice que si Bomberos hubiese tenido un poco más de disposición nada de eso hubiese pasado y que entiende que deben cuidar sus equipos, espera que sean malos entendidos, señala que ha pensado la posibilidad de firmar un convenio con otras Compañías de Bomberos o derechamente crear otra Compañía, dice que se están teniendo constantemente dificultades y que lo ve como un problema político.

El señor Maximiliano Parra Comandante del Cuerpo de Bomberos señala que conversó con el Superintendente para asistir al Concejo y limar asperezas, dice que lo llamó el señor Mauricio Flores a quién le explicó que no tenían maquinista y no se le podía pasar el carro a una persona que no tenga conocimientos, dice que el tampoco podía asistir a esa emergencia ya que se encontraba fuera de la comuna por su trabajo, señala que el problema es que digan que de su boca salió algo no es así, agrega que posteriormente llegó a la emergencia y se hizo todo lo posible por llegar, dice que las personas que están con el señor Alcalde informen bien cómo sucedieron las cosas.

El señor Jorge Cartes Superintendente del Cuerpo de Bomberos señala que de un tiempo a la fecha siempre se ha tenido la buena disposición y se ha estado dispuesto a tener una buena comunicación con la Municipalidad, el señor Alcalde y la comunidad, dice que en cada actividad que realizan invitan primeramente al señor Alcalde y a los Concejales, comenta que no hay ningún afán en hacer algo que vaya en contra de un beneficio a la comunidad, dice que han estado a disposición de lo que la Municipalidad necesita y pese a todas las consecuencias que muchas veces les trae, señala que en

conjunto con el funcionario que menciona en la carta implementaron una tira que tenían para regar que era de caucho y la regalaron a la municipalidad para poder acoplársela y así no contaminar su equipo señalando que eso también tiene un valor, pero pasó que esa unidad no tenía la unión que correspondía y se iba destrozando y a medida que se iba requiriendo se iba cortando quedando un pedazo, dice que se lo comentó al señor Mauricio Flores y que él le señaló que comprarían material nuevo.

Señala que como Institución es muy importante que esté el señor Alcalde participando con ellos en las asambleas, en las reuniones, en las Ceremonias y muchas veces se han sentido ofendidos, desplazados por las autoridades porque no participan, dice que no es un político, ya que lo han dañado mucho y por una diferencia que tuvo con el señor Alcalde dijo que no se involucraba en política y se dedicó exclusivamente a Bomberos, señala que está estrictamente prohibido hacer política en el cuartel ya que consideran que no es sano para ellos como Institución ni para la comunidad, dice que están dispuestos siempre a cooperar.

Retomando el incidente informa que lo llamó Don Cleofe Neira señalándole que necesitaban el servicio de Bomberos en el lugar y como consideró que era la primera llamada que se realizaba le respondió que iba a ver quién lo podía apoyar y le informa de vuelta que sí estaba la posibilidad que contaran con ellos y se les enviaría de inmediato personal, dice que llamó al cuartel consultando y se encontró que una persona podía ir al servicio y llamó de vuelta a Don Cleofe diciéndole que Bomberos se dirigiría al lugar. Dice que como Cuerpo de Bomberos la situación económica no es favorable, para conseguir recursos deben hacer muchas cosas y como consecuencia no tienen maquinista rentado, señalando que no se tiene maquinista hace alrededor de veinticinco días, agrega que existen urgencias y emergencias y las emergencias en este caso las lidera la Municipalidad con el encargado de emergencia y su equipo de trabajo, y las urgencias son las que ellos enfrentan como Bomberos, dice que lo que sucedió en la escuela es una emergencia y aunque no les correspondía estaban ahí cooperando.

El señor Mauricio Flores señala que como Director de Obras llamó al señor Maximiliano pero no tenía señal y le solicitó al señor Bruno Cavallieri Encargado de Emergencia del Municipio que insistiera pero como no se pudo comunicar se habló con la Señora Lucy Larenas la cual dijo que no se preocuparan porque irían al lugar, comenta que se quedó tranquilo con esa respuesta, señala que en la tarde se logró comunicar con el señor Maximiliano quién le informó que no tenían maquinista y que durante la noche le daría una respuesta, pero no lo llamó y nuevamente a la mañana siguiente hablaron reiterándole el tema del maquinista, dice que se preocupó ya que había colapsado todo el tema de alcantarillado y con el miedo que cerraran la escuela, dice que se ofreció un conductor del Municipio pero el señor Maximiliano le dijo que no era una prioridad que Bomberos fuera a la emergencia ya que el Municipio tenía una persona encargada y pensó que no había voluntad de Bomberos.

El señor Maximiliano Parra comenta que le explicó la situación al señor Cavallieri dos veces y le informaron que la emergencia era fuera de la escuela y no dentro de ella, dice que las comunicaciones no son claras y directas ya que podría haber sacado un maquinista de Coelemu y traerlo, pero fue por falta de comunicación.

El señor Milton Gutiérrez señala que cuando pasó la emergencia llamó a la Señora Lucy Larenas y nadie le dijo que no se podía ir, dice que todos estaban preocupados ya que recién estaban volviendo los Profesores y se estaba con la recuperación de clases para no perder la subvención y encontrarse con esta emergencia significaba el cierre de la escuela, dice que conversó con el Director de obras por el tema.

El señor Alcalde señala que se sabe que cuando hay una emergencia quién convoca a todas las unidades es el Alcalde y ahí actúa el señor Cavallieri como encargado de Emergencia y don Mauricio

Flores y que cuando se convoca a una emergencia así, las instituciones deben concurrir ya que es una obligación casi legal.

El Concejal Víctor Chandia comenta que todos sabían del problema pero nadie tenía la solución, llamados para todos lados y el tema más de fondo es que todos se engrandecen con la situación y el problema es de la Dirección al no tener un protocolo de acción ante una emergencia sanitaria, dice que de partida se debía evacuar a los alumnos de clases, comenta que todo se generó porque apoderados que fueron a ver ese tema y estaban con los niños en clases, señala que entiende que no se podían suspender las clases por el paro, la recuperación de clases, por el problema de subvención, pero para empeorar la situación se ocupa la radio, dice que se debe ser más serio con este tema, cree que Bomberos no tiene los recursos necesarios recordando que no tienen maquinista rentado y a lo mejor como Concejo se puede ver la posibilidad de ayudar a través de una subvención ya que si hay dineros para pagar a seis funcionarios territoriales a lo mejor se puede ver la posibilidad de pagar un maquinista rentado para Bomberos y colaborar, dice que siempre ha visto a Bomberos colaborando en la Fiesta de la Papa y en otras actividades, señala que a este percance se le debe buscar la mejor solución y aprovechar la instancia para generar un lazo de convivencia entre los dos entes, dice que no cree que haya sido lo mejor hacer ese tipo de declaraciones por radio y usar contextos politizados, comenta que es importante ésta instancia para solucionar las cosas y espera que no vuelvan a ocurrir.

El señor Alcalde señala que sí se siguió un protocolo de emergencia ya que la escuela comunicó al Daem, y ellos al Alcalde y la primera gestión que se hizo fue lo que corresponde en estas situaciones ya que la única solución que se tenía era el Cuerpo de Bomberos y cuando esto empezó no era necesario suspender las clases ya que era una vertiente pequeña y de inmediato se alertó de la situación y se pidió la colaboración de Bomberos, dice que la situación necesitaba de poco tiempo y se podía haber hecho pero pasaron dos días, pide que lo entiendan ya que sintió que hubo una mala voluntad o un ánimo inconsciente de no ayudar a solucionar el problema, comenta que al tercer día se solucionó y se podría haber cerrado el establecimiento de no haberlo hecho.

El señor Jorge Cartes agrega que la ropa sucia se lava en casa y ésta situación se podría haber evitado, deberían haberlo llamado, haberse puesto en contacto ya que tiene la disposición y se habría evitado todo este problema.

El señor Alcalde dice que intentó conversar, pero no se pudo.

El señor Maximiliano Parra pregunta si le informaron que no tenían maquinista.

El señor Alcalde responde que no, que no lo sabía, pero quiere que entienda que creyó que había una mala disponibilidad con el Alcalde.

La Concejala Norma Monsalve señala que lo que más le preocupó fue la no suspensión de las clases, tiene entendido según apoderadas que llevaron algunos niños al Consultorio por problemas y en cuanto a Bomberos ella siempre los ve participando y cree que el problema pasó por la falta de comunicación además que los apoderados decían que estaba el agua hasta la cancha y era de fosas sépticas y que no podían permitir que los niños estuvieran allí, dice que sólo fueron comentarios y cree que en las redes sociales las mamás le pusieron más de lo que era y espera que se solucione el tema con Bomberos.

El señor Mauricio Flores señala que ese día se rebalsaron las cámaras, pero sólo era grasa que había en las cañerías y estaba dura, que había solo líquido pero no había fecas ni nada y tampoco había mal olor

El señor Milton Gutiérrez comenta que por el tema de Salud se pusieron en contacto con el Desamu y el Cesfam y no hubo ningún caso de atención por este problema, dice que se despacharon los alumnos a sus hogares y al otro día ya no era necesario porque estaba superada la emergencia.

El señor Alex Castillo Director de la 1°Cía. de Bomberos en relación a la emergencia cree que como Bomberos debían haber asistido al llamado, señala que las personas no conocen cuando es una emergencia o una urgencia en el momento y ellos sí porque son profesionales en el tema y debían haber ido y evaluado la situación para saber de que se trataba, dice que también como Director pudo haber ido a la radio y decir que el Consultorio no llegó a la emergencia, señala que ellos no pueden planificar por el llamado ya que no saben si hay accidentados o no y estando en la emergencia ven si pueden solucionar el problema, mencionando que el carro no es un camión grúa, ni camión aljibe que es un carro Bomba de primera emergencia, comenta que hicieron una reunión y reconocen que fue una irresponsabilidad de ellos no haber asistido a la emergencia, comenta que un tema no menor es que la mayoría de los Bomberos no conocen donde están las escuelas rurales y que si hubiera un incendio en Minas de Leque no conocen la escuela, no saben cuántas salas hay, si hay o no extintores, lo mismo con el Internado y otros establecimientos ya que no se han reunido a hacer un plan de emergencia, sugiere juntarse y organizarse en conjunto y tratar de hacerlo, dice que jamás ha visto al Encargado de Emergencia en una emergencia y que muchas veces han tenido que ir a cargar el carro a Coelemu cuando el Municipio tiene la capacidad de contratar un carro aljibe, señala que todo lo ganado lo han perdido en una emergencia, agregando que este año se ha tenido alrededor de ochenta llamados, y solo por falta de comunicación, dice que agradece las subvenciones y que incluso tiene una carta de agradecimientos que hará llegar, pero que doscientos veinte mil pesos para ellos es poco ya que en una emergencia se gasta mucho más en combustible, sugiere al señor Alcalde que se puedan reunir con Carabineros, Salud, las escuelas y el encargado de emergencia para saber con qué cuentan los colegios, señalando que si hubiera una urgencia química en el Consultorio o en el Liceo que harían.

El señor Alcalde responde que no hay químicos en ninguna de esas Instituciones.

El señor Daniel Carcamo, Bombero, dice que le molestó lo de la radio ya que lleva catorce años en la Institución y siempre con buena disposición y trabajando en emergencias, que se han encerrado en el problema pero no se le ha dado una solución, que recién se están comprando las maquinarias para hacer mantenimiento a las escuelas después de mucho tiempo y si estuvieran se habría evitado todo este problema.

El señor Alcalde interviene señalando que no sabía que había esas máquinas para sacar las grasas.

El señor Daniel Carcamo, continua señalando que ellos nunca han tenido problema en acudir a las emergencias, dice que se tiene que tener un plan de emergencia y de mantenimiento y si no se invierte dinero en hacerlo después será más caro repararlo.

El señor Alcalde explica que el problema fue que como se estuvo en paro un mes se acumuló grasa en las cañerías y nunca había pasado, señala que cuando se construyó el alcantarillado no se fiscalizó bien y la empresa dejó escombros dentro de las cañerías.

El señor Daniel Cárcamo, reitera su molestia por llegar a estas instancias, mencionando que en la reunión que hizo el Cuerpo de Bomberos se acordó asistir al Concejo para pedir las disculpas por no haber ido a la emergencia y cree que ellos también se merecen disculpas de parte del señor Alcalde ya que la gente no sabe que se encuentran en el Concejo.

La Concejala Norma Torres señala que cada uno está defendiendo una posición y creen que tiene su verdad, dice que es un problema de comunicación porque así parten planteándolo los Bomberos y que en relación a los eventos que van ocurriendo también cree que Bomberos no tiene la posibilidad de dar una solución en concreto y no pueden dar una respuesta categórica, es decir, que no pueden realizar una determinada acción aunque tengan la justificación y es entendible, cree que se deberían buscar las alternativas en otros lugares ya que ellos como Compañía tienen sus redes con otras comunas y sería tal vez una posibilidad o un medio entre sus colegas de otras comunas para dar una solución al tema, en relación a la urgencia y la emergencia dice que estuvo buscando la diferencia y no le aparece nada, con respecto a eso que empezó con algo muy mínimo y que era controlable cree que debieron haberse hecho presente al menos una persona en el establecimiento porque ahí hay un número importante de estudiantes, de docentes, que también de alguna forma pueden correr un riesgo en el área de la salud, señala que si se hubiese tratado el día que comenzó el problema no habría pasado a mayores, los malos entendidos y las comunicaciones que se fueron generando entre unos y otros Directivos obviamente desencadenó en un problema mayor que se escapó a través de las redes sociales las cuales agravaron mucho más el tema porque la mayoría en las redes sociales se empodera, opina sin tener el conocimiento real de los temas que pueden estar ocurriendo y eso daña independiente quien sea la persona, señala que de alguna forma hay que tratar de ver como consensuar las relaciones entre Bomberos y las autoridades del Municipio para poder continuar trabajando ya que se ven totalmente divididos, dice que tanto Bomberos como las autoridades tienen la misma misión, en la cual se debe transversalizar sus servicios independiente el credo religioso y político.

El Concejal Luís Sanhueza comenta que se sabe que las redes sociales se prestan para cualquier tipo de cosas y espera que esto no se repita, coincide con Bomberos que como Municipalidad y como autoridades a lo mejor han estado alejados de la Institución, que se debiera tener conversaciones más seguidas para que no se generen estos conflictos, además que hay muchas cosas que como Municipalidad se debe saber, dice que está de acuerdo en que debía haber aparecido a lo menos un Bombero que informara de la situación ya que conocen las emergencias más que el resto de las personas y espera que lo que pasó sirva para que de aquí en adelante se puedan reunir a lo menos una vez al mes, sobre la subvención concuerda con el señor Alex que es poco y que a lo mejor se puede ver la posibilidad de aumentarla, pero que también la Institución puede hacer actividades para reunir recursos dando como ejemplo el Cuerpo de Bomberos de Coelemu, señalando que pueden hacer colectas, rifas o bingos.

El señor Jorge Cartes dice que dentro del programa de Aniversario de la Comuna se incorporan distintas actividades menos la de Bomberos.

El Concejal Víctor Chandia señala que dentro de toda la conversación hay cosas que no se han tocado y es que ser Bombero es voluntario, que se habla dentro del contexto de la responsabilidad y es verdad que deben acudir a las emergencias pero es importante recalcar que ellos son voluntarios y no reciben remuneración a fin de mes como todos y los ha visto capacitándose en Chillán, recibiendo colegas de otras Instituciones ya que tiene entendido que tienen mejores especializaciones en relación a otras comunas, pero lo que le preocupa es el daño de las redes sociales y en ese sentido se debe ser honesto y reconocer que se le hizo daño tanto a las autoridades como también a Bomberos, dice que es una buena instancia para poder entender que dentro de todo el plan de acción un maquinista rentado es primordial, ya que es lo mismo que le pasa al señor Alcalde con los vehículos de municipales no cualquier persona se puede subir a ellos, con Bomberos pasa lo mismo y que no sea rentado los ha limitado en cierto sentido, señala que en otras comunas son hasta diez veces mayores las subvenciones a Bomberos que la que otorga Trehuaco y se sabe que a lo mejor los recursos son menores al ser una comuna más chica pero se puede hacer un esfuerzo.

Felicita a los Bomberos por asistir al Concejo y enfrentarlos y dar la cara para solucionar los problemas, también al señor Alcalde que ha tenido la entereza de poder escucharlos y tener una conversación con la altura de mira, que lo amerita, y que no haya terminado en una discusión, señalando que en términos generales ha sido muy productivo.

La Concejala Norma Torres agradece a los Bomberos por hacerse presente y tener la disposición y comprensión de escucharlos en las distintas posiciones, dice que como autoridades también quieren trabajar en conjunto con la comunidad para tratar de solucionar los problemas.

El H. Concejo Municipal Continua conversando algunos temas con Bomberos, después de terminada la conversación se despiden.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE

No hay

4.- CUENTA COMISIONES.

No hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- Entrega Reglamento Interno de Higiene y Seguridad de la Municipalidad de Trehuaco.

Se hace entrega del Reglamento Interno de Higiene y Seguridad de la Municipalidad de Trehuaco, señalando que es para analizarlo en una próxima sesión.

7.- INCIDENTES.

La Concejala Noma Monsalve pregunta como se van a regar los árboles que se plantaron en las calles de Trehuaco.

El señor Alcalde responde que la idea es poder motivar a la ciudadanía para que lo haga.

La Concejala Noma Monsalve señala que hay partes donde no hay agua y ya se están secando algunos.

Dice que otro tema es el pago de las becas municipales, que todavía hay jóvenes que están esperando que se les pague.

El señor Alcalde responde que la encargada del pago es la Señora. Lily Moreno y que por lo que tiene entendido siempre se ha pagado.

La Concejala Norma Torres comenta que el día domingo 14 de diciembre estuvo en el sector de El Arrayán en una actividad y que se le acercó una señora que tiene una pequeña de nueve años que está con problemas de salud a la que podrían dializarla si no se hace los exámenes correspondientes para saber el tratamiento más adecuado que ella debe hacerse en un futuro próximo y en base a ello con la Presidenta de la Junta de Vecinos se organizó una rifa bailable el día sábado 03.01.2015, por lo que le pidieron que le solicitara a los Concejales y al Alcalde la posibilidad de colaborar con un premio para la rifa.

El Concejal Víctor Chandia comenta que le han llegado muchas inquietudes por la decoración navideña de la comuna preguntando si se va a decorar.

El señor Alcalde responde que ya se compraron las guirnaldas para poner desde el Puente Lonquen hasta el Cementerio, pero que tienen un problema ya que les dijeron que no se podía autorizar porque hay una prohibición de la Superintendencia de Electricidad y Combustible de no autorizar ningún elemento externo a la iluminación pública porque se han producido algunos incendios, cortes y no lo permiten, por lo que se está viendo otra forma de hacerlo.

El Concejal Víctor Chandia dice que en el pasaje El Conquistador aún están con problemas de iluminación pública.

El señor Alcalde señala que se podría programar un Bingo y hacer conciencia en la comunidad ya que cambiar una ampolleta cuesta alrededor de \$70.000, recuerda que la Presidenta dijo que enviaría unos dineros extras los que pensaba invertir en otra cosa, pero se tendrá que priorizar este tema.

El Concejal Raúl Espejo comenta que en Minas de Leque hay un tramo que está sin luz.

La Concejala Norma Torres manifiesta que la instalación de ampolletas debería tener un mínimo de duración y si no lo tiene debería ser responsabilidad de la empresa.

El Concejal Miguel Vargas recuerda que en Mela hay un problema de iluminación pública hace tres años, y que el problema es que no hay cables, que se los robaron

El señor Alcalde le solicita a los concejales que informen a las personas cuanto cuesta cambiar una ampolleta, dice que hará un esfuerzo por reparar las que están apagadas.

La concejala Norma Monsalve recuerda que su Junta de Vecinos postuló a un proyecto de Seguridad Ciudadana y cambiaron todas las ampolletas de su sector, sugiriendo que podría ser una alternativa para otras Juntas de Vecinos.

Sin más temas que tratar y siendo las 12:45 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramirez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Diciembre 15 del 2014

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 72 de fecha 01.12.2014 con Observaciones.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad cambiar el destino de la subvención municipal 2014 otorgada a la Agrupación de Mujeres “Mujeres Primero” y al Centro de Madres de Trehuaco.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe